

LA NUEVA PRENSA

Diario de la Tarde

Administrador: Víctor M. C. 1111

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 23 de DICIEMBRE DE 1924

NÚMERO 1,032

Anomalías-construcciones

Cuando los Tinoco emitían papel moneda y los cambios subieron al 5,0% sobre los dólares, todas las cosas se conseguían a la mitad del precio actual; pero ahora que los cambios han bajado y están fijos al 400%, todo se ha encarecido al doble y al triple; así vemos que tanto las mercaderías como los salarios se están pagando hoy más caros que nunca. Por ejemplo la cal, que antes se conseguía a seis colones fanega, cuesta hoy doce; por esto las construcciones se están haciendo hoy con puro cemento y arena lavada, con un costo casi igual y un trabajo superior, porque usando buen ladrillo

las construcciones son eternas como en Italia, donde aunque tiembla con frecuencia, existen construcciones de ladrillo que han durado más de cincuenta siglos.

Las construcciones de madera son contra temblores, pero están expuestas al fuego, al comejen y a la humedad y por consiguiente a la larga salen más caras; las de cemento armado son las mejores, pero resultan demasiado caras para la mayoría y por eso creemos que el buen ladrillo pegado con mezcla de cemento con arena lavada resulta aquí la construcción ideal para todos los bolsillos.

Impresiones de un distinguido obrero nicaraguense sobre la política de su patria

Acaba de regresar de Nicaragua don Justo H. Cuadra, un distinguido tipógrafo nicaraguense que ha hecho con especial cariño del suelo costarricense su campamento de luchas hace ya como cinco años.

No bien oyó que los clarines llamaban en la tierra de Darío a la lid cívica, y comprendiendo, según nos dijo oportunamente, que en Nicaragua en esta campaña del 1924 se jugaba la última carta relativa a la muerte definitiva de su soberanía o el principio de una evolución ascendente hacia la libertad desquiciada por culpa de enfermos, hoy por dicha en completo bancarrota, tomó sus sandalias y marchó al país que reclamaba su cooperación en un momento a todas luces decisivo.

El señor Cuadra repetimos acaba de regresar, y como es amigo nuestro y lo conocemos leal quisimos obtener de él y obtuvimos sus impresiones respecto a la política nicaraguense.

—Da Ud. como bien terminado el proceso electoral de Nicaragua con el triunfo de la fórmula Solórzano-Sacasa?

—Si, contestó el buen amigo, yo creo que con ese principio inauguramos el periodo de la liberación de las cadenas opresoras que nos impusieron los parricidas. Desde luego que hay mucho por hacer todavía pero el pueblo nicaraguense confía en que sus hijos predilectos, reaccionado, con base en amargas experiencias, sabrán orientarse hacia un rumbo superior.

—Pero ha habido siquiera una relativa libertad electoral ¿Tienen razón las quejas de los adversarios vencidos?

—Yo juzgo sinceramente que no la tienen, que sí ha habido libertad electoral hasta donde ello es posible dentro de nuestros sistemas y en las condiciones en que vivimos en nuestra abatida Nicaragua.

—¿Cuales cree Ud. que serán las finalidades sobresalientes del Gobierno señor Solórzano?

—Continuar la política, en primer lugar, del Presidente Martínez, o sea la restauración de todas las propiedades y bienes nacionales.

—Fundó Ud. ese criterio en alguna promesa del señor Solórzano?

—Sí, precisamente, porque él en sus manifestaciones distintas siempre se ha mostrado animado de propósitos de buen nicaraguense y de que no lo guían móviles personales ni de círculos sino de altos intereses nacionales.

—¿Ud. llevó alguna re-

presentación del obrerismo costarricense?

—Sí, señor, de la Confederación Gral. de Trabajadores para llevar a los trabajadores nicaraguenses un saludo y la promesa de un deseo sincero de acercamiento no para menudados fines políticos sino para una política conveniente. Una vez que fui recibido allá, observé con sorpresa que mis compatriotas en Costa Rica emprendieron trabajos para negar mi representación empleando para ello métodos vedados por la justicia intrigando con cartas y telegramas, etc., en contra de lo que yo pudiera hacer o decir.

—De quienes partían esas maniobras?

—Del actual Secretario de la Legación de Nicaragua, don Francisco Ibarra Mayorga, Presidente vitalicio de la Liga Nacional Nicaraguense y de Lino J. Abarca, funesto, como lo conocen y llaman los nicaraguenses.

—¿Pero qué fines tenían esas maniobras?

—El de que mi representación fuese anulada porque pretendían hacer creer, pues to que así convenía a sus intereses personales, que yo como tantos malos hijos de Nicaragua aún andaba desorientado o sin una norma fija y desinteresada en la lucha que se agitaba en nuestro suelo. Cuando llegué a mi país, el "Obrerismo Organizado de Nicaragua" tenía recolectados \$228 00 para socorrer a los obreros costarricenses damnificados con los terremotos de marzo. Se acordó enviar ese dinero por medio de la Legación de Nicaragua para que esta a su vez hiciera la distribución equitativa. Pero el señor Ibarra Mayorga, ovidándose de lo que el deber le aconsejaba puso miles obstáculos para llevar a la práctica el deseo de los obreros nicaraguenses manifestando que en Costa Rica no habían sociedades organizadas de trabajadores y si individuos afiliados a determinado bando político... Devolvió el cheque y así burló nuestras gestiones de confraternidad centroamericana.

Así dejamos terminada la entrevista con el distinguido obrero señor Cuadra.

Blasco Ibañez grave

París, 17.—El célebre novelista sufrió un ataque al corazón al saber la noticia que para el Año Nuevo regalaría don Juan Labiosa a sus clientes algo que aún es un secreto.

La noticia es de fuente fidedigna.

AEROGRAMAS DE HOY

Buenos Aires Dic. 23.—Los periódicos comentan la tardanza en reconocer las credenciales del Papa a favor de Monseñor Juan Koneo, obispo de Santa Fé, se espera que en breves días se arreglará el asunto y el Sr. Obispo entrará en las funciones para las que fué designado.

New York, 23.—Se hará una aplicación práctica del envío fotográfico inalámbrico enviando por este medio la impresión digital para el reconocimiento de criminales.

Según informe dado por el Departamento de Policía.

Se iniciará este intercambio con el Scotland Yard de Londres (oficina de Policía).

San Pedro, 23.—El barco de guerra americano Mississippi en el cual ocurrió un desastre en junio pasado ha sido convertido en un buque auxiliar de lo más raro y único hasta ahora en su clase. Según lo describen los oficiales del mismo. El Mississippi entró al puerto mostrando una apariencia distinta de los otros buques de guerra con un aparejo y torres de lo más extraño. Lleva seis hidroplanos de combate listos para ser lanzados desde la cubierta por la nueva catapultilla marca W. P. que se dispara con una carga de pólvora sin humo en vez de aire comprimido. Además tiene el barco un nuevo sistema de controlar la puntería, puertas de seguridad en las torres y otras varias innovaciones para evitar explosiones e incendios.

Nuestro Obsequio de Navidad

No podíamos olvidar en el día en que el Buen Niño Dios baja a habitar entre los hombres, a esos pobres niños que se llaman los huerfanitos, los que no tienen padres, los que carecen de hogar.

Unimos por eso nuestro óbolo a los de aquellas personas que recogen en sonrisas de caridad las lágrimas de los huérfanos y sentimientos, más grande que toda otra satisfacción, la inmensa de poder hacerles un obsequio en la Noche Buena.

Hoy en la mañana el Gerente de esta Empresa, don Manuel Saavedra Hurtado, entregó a la Directora del Hospicio de Huérfanos unas cuantas cajas de juguetes para distribuir entre los asilados.

A continuación reproducimos la constancia de la Directora:

S. José, 23 de Dicbre: de 1924

"Recibido de La Nueva Prensa como un obsequio a los asilados del Hospicio de Huérfanos, cuatro cajas de juguetes, con un valor total de quinientos colones.

De conformidad:

(fdo) SOR LUCIA"

Minero que sufre graves quemaduras

Ayer ingresó al Hospital de San Juan de Dios el minero José Ruiz, procedente de las minas de Abangarez, y traído a consecuencia de graves quemaduras con ácido muriático que sufrió al trabajar. El estado de Ruiz es bastante delicado pero los médicos esperan que restablezca pronto.

Notas deportivas generales

El equipo Uruguayo combinado fué derrotado por los argentinos en un torneo futbolístico que se llevó a cabo en la ciudad de Buenos Aires a fines del mes pasado.

La derrota según las crónicas bonaerenses, ha sido tremenda.

Estos últimos marcaron seis goals y los uruguayos uno.

Los deportistas costarricenses que se encuentran en Nueva York, se están afiliando a otros clubs hispanos,

para lo cual firman contratos que, según ellos, son ventajosos.

El boxeo en la Argentina ha despertado tal entusiasmo, que actualmente, famosos pugilistas se presentan en Buenos Aires para celebrar encuentros de fondo contra los bonaerenses y chilenos.

Para en estos días se ha concertado un formidable encuentro entre un chileno y un francés.

NUEVO JEFE AUXILIAR en el Registro de la Propiedad

Hemos tenido conocimiento que en breve será nombrado un nuevo Registrador en el Registro de la Propiedad para que atienda el partido de Hipotecas, que ha alcanzado un gran movimiento, lo que no deja de ser bastante significativo a decir verdad...

Antes no era necesario que Hipotecas fuese atendi-

do especialmente, y ahora sí.

Los tiempos cambian... y en sentido favorable!

Estamos seguros que la rectitud del Jefe del Registro, don Francisco Echeverría, le permitirá hacer el nombramiento del registrador procediendo con entera justicia y tomando en cuenta los servicios de cada empleado.

La propagación del consumo de drogas heroicas en esta capital

En otras ocasiones se ha hablado respecto del consumo de drogas heroicas en la capital, y hasta se ha emprendido una campaña tenaz por evitar su propagación.

Pero, según datos recogidos aquí y allá, por diferentes conductos, el consumo ha aumentado hoy en día de modo considerable.

Y caso curioso es que se debe a los viajes al exterior, principalmente a los Estados Unidos, que hacen los jóvenes.

En Nueva York, el consumo de la marihuana es excesivo, y es allí donde muchos aprenden a fumarla y de donde traen al país el vicio

y el deseo de propagarla.

Una persona nos decía sobre estos particulares: Algunos jóvenes han marchado a Nueva York y su regreso se han dedicado en la capital o en lugares retirados al cultivo de esa planta toxicante, de tan perjudicales efectos.

Hay lugares aquí donde se venden cigarrillos, pero a personas de "confianza", los cuales, fumadores empedernidos, no hacen delación alguna por el mismo hecho de que no les falte esa hierba con cuyo humo llenan el estómago.

La cocaína es otra droga heroica que se está poniendo muy en moda en la capital.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

CIRIACO E. ZAMORA F.

GERENTE

MANUEL SAAVEDRA H. — VÍCTOR M. CABRERA

ADMINISTRADOR

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	¢	2-00
Número suelto		0-10
Número atrasado		0-20

El Maldito Vicio

El loco por la pena es cuerdo

Gran interés se toman la sociedad y el gobierno en combatir el funesto vicio de la embriaguez, mucho se está haciendo, pero mucho hay que hacer, para amenazarlo y hacerlo repulsivo, todo ha de ser lirismo antialcoólico.

No es posible ver con impavidéz los funestos efectos de este maldito vicio; los que estamos en contacto con el pueblo lo vemos más de cerca lo palpamos más, lo sentimos, y nos compadecemos, sobre todo del trabajador que tanto le cuesta ganar el jornal que con tanta desocupación deja sobre el mostrador de la cantina, en la agencia de policía ó sobre la mesa de juego! Los que ajenos disfrutan, teniendo más derecho que nadie, de este jornal ganado con tantas fatigas, son los hijos, la esposa, la madre, la familia, por los que debe preocuparse todo hombre honrado.

Hagamos algo práctico; yo creo que mi táctica de hace muchos años daría buen resultado.

No he dado jamás para la mala goña, muchos infelices a mí se han acercado con técnica despreocupación soltándome la moneda que ha de permitirles la continuación de su vida, les he dado... un buen consejo, que a buen seguro no ha podido cambiar por una copa de licor.

Jamás permito en mis trabajos operarios que no ten

gan reparo en presentarse ebrios a sus tareas diarias. ¡Cuántas desgracias se evitarían siguiendo este proceder! y cuántos se regenerarían cuando estuvieran seguros de no poder encontrar que hacer si no abandonaban el vicio.

El gobierno con una sensatez digna del mayor encomio, no quiere en su administración empleados irremediables y faltos de cultura que se embriaguen haciendo alarde de su impudicia, siendo una verdadera amenaza para el público, el gobierno los destituye, considerando la embriaguez como una falta de respeto a la sociedad y siendo un delito esta falta, también deben ser castigados los que no siendo empleados públicos, son una molestia y una amenaza diaria para los ciudadanos pacíficos. No es nada edificante para nuestra cultura, ver esos cuadros que a diario se reproducen en calles y plazas.

Cuando se logre que no se vea un solo borracho en la vía pública, ni establecimientos, a ninguna hora del día ni de la noche, ni en día feriado, ni de trabajo, habremos logrado mucho, de lo mucho que deseamos sobre este asunto, los que de todo corazón quisiéramos ver desaparecer, por la cultura del país y la tranquilidad de las familias a ese Maldito Vicio.

Paco Ruiz.

Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela vda. de Jimenez e Hijos
LA MEJOR Y LA MAS GRANDE-San José, Costa Rica

Sucursal de Panadería

"La Josefita", en Guadalupe y Coronado

Esta nueva Panadería hará el servicio en Camión, recorriendo los caminos adyacentes a estos dos pueblos, y ofrecerá toda clase de pan, galletas, tostiles, duces y además café molido, fideos, cacao, dulce en atados y se hará cargo de toda clase de pedidos.

JUAN MARIA BLANCO & Cia.

La Nota Alegre

Ya Lalo Chavarría empieza a separarse, sin que ellos lo sientan, misericordemente, de las amistad de los de la Compañía Perdiguero, de Pepita Mora, de Almanseño, de Espejo, de P. trita. De espejo, le está costando un sentido.

La llegada posible de Belmonte, lo hace dar este paso; eso sí, de un modo blando, a poquitos, de tal modo que ellos lo sientan lo menos que sea posible.

Belmonte está a las puertas y Lalo con los brazos ya abiertos.

El Cónsul de Costa Rica en Méjico acaba de renunciar. Va para "esa" Fefo Sáenz. Sólo falta que el Gobierno de Obregón y el futuro de Plutarco, lo declaren peligroso enemigo de la República.

"El Diario de Costa Rica", da cuenta de que en Lima, Buenos Aires, Londres, Estocolmo, Viena y Riga se han reproducido artículos de sus páginas, del Húsar Blanco, Flaminio y Rafael Lino Paniagua.

Ojalá, después de las confesiones de su orgullo satisfecho, nos dé cuenta de los que él reproduce en sus columnas con tanta frecuencia, sin prevenirlo al lector, a manera de colaboraciones de sus corresponsales, Lloyd George, R. mundo Poincaré, etc.

Ayer andaba zapatilla corriendo a Ran Ran para que este ordenara a las autoridades de la frontera que se les permitiera la entrada al país a los deportistas nicaragüenses, que vendrán por tierra a participar en las Olimpiadas.

Ran Ran dice zapatilla se mostró renuente, pero quedó de avisarle en la noche si al fin se decidía a esta licencia, porque teme que en vez de venir por tierra, vengan por... las medallas.

Se justifica la actitud vacilante del Ministro de Relaciones: al fin es una grave responsabilidad para él, tan cuidado de su prestigio de

Premier... y de premiar.

Camilo Beltrán se encaminó a los toros el domingo. Llegó a la boletería:

—A ver: una entrada a sol. ¿Dos cincuenta, no es verdad?

—Oiga, señor Beltrán: si va a entrar con ese sombrero, de una vez compre sombrero, porque de todas maneras en sol le cobrarán la diferencia. Se lo prevengo para evitarle disgustos.

"A veces, un hombre solo, puede salvar una nación, pero con más frecuencia puede perderla"—dice un refrán.

Si este refrán dijera: un solo hombre, nadie pensará que se refiere a don Ricardo; y si dijera, un hombre solo... tampoco, porque no es solo. Que va para solo, aunque él diga: de mis soledades vengo, (pero no va para ellas).

"Las únicas personas que jamás cometen errores, son las que jamás hacen nada".

Ante este otro refrán, tiene la palabra don Ricardo Jiménez.

Esto de los aumentos al sueldo del Presidente de la República, desde tiempos inmemoriales, se ha intentado varias veces por parte de diputados serviles, y las veces que se ha intentado, el propio agraciado lo ha rechazado con indignación Creemos que el probo Jesús Jiménez fué uno de aquéllos. No lo aseguramos.

Años más tarde, en la primera Presidencia del actual Gobernante, un diputado, por congraciarse con él, proyectó el aumento para el Presidente exclusivamente.

Pasó, pero don Ricardo cedió ese aumento a una institución de beneficencia. Se espera que hoy haga lo mismo. ¿Lo hará? Ni con tractor. Aquellos eran otros tiempos y otros hombres.

—Eh, Ud.—nos decía un bequista de Teatro América, pero ese bequista no es Enrique Hine—que cree q. Norita Serrador es, aún en su ausencia, la dueña exclusiva de nuestro público y la

intérrp. eta mundial de los Quintero, diga en puridad y en conciencia, ¿qué le pareció la Pipiöla Diaz del domingo?

—En conciencia y en lo poco que pudimos admirar, admirable. Sólo que a Pipiöla nos costó un poquillo conocerla; hace cuatro años la vimos y Ud. verá que con cuatro años más y a la "garzona" ... En cuatro años se avanza en edad y en saber—le hemos dicho al interlocutor: Pudimos haberla admirado a mayor gusto y sabor, a nos ser que don Alfonso Jiménez, que estaba dos filas adelante de la nuestra, nos tenía encandilados con la calva venerable y nos la pasamos entretenidos, como una chica ante el tocador, coqueteando toda la noche.

A los calvos, a los que lo son con saña, ventaja y nocturnidad, debían designarles la última fila de butacas o permitirles estar en el teatro con sombrero. Aunque fuera mejor, mientras Benguría les hace un almacigal, que se empañaran esa fúlgida luna con alquitrán.

Antier estuvimos "a sol" en la corrida, como establecen los cánones democráticos de la corriente de ideas del presente. No hubo sol de todas maneras, porque el sol, con todo y ser el Astro Rey, se deja que una vil nubecilla le tatúe su ribicundez y un chubasco le deslíe sus afeites. Pero aunque lo hubiera habido, este domingo caímos en jurisdicción del negro Silva.

A veces no creé uno que lo del domingo fué corrida, sino una nueva ilusión de espejismo, porque de veinticinco años a hoy, sólo Chéster y Pinololo mantenían entre nos el entusiasmo ancestral, casi apagado, nuevamente encendido por dos chicos de vergüenza.

Nosotros creemos que Almanseño no debe irse todavía, después de su corrida del 25. Aquí Pepe Mora tiene sus amigos, nosotros entre ellos, que insistimos en creer que es torero, si no de

Un premio bien ganado

En un reciente concurso en esta ciudad, un inteligente joven obtuvo como premio un beso de una linda muchacha. El premio se daba al que tuviera más gusto para usar perfumes. El joven en referencia usó perfumes de Viville, los mejores de Londres y París, y lo ganó.

Campre Ud. esos perfumes en la "Industria Francesa".

cartel, de rótulo de orinal, que ha tenido la tuerce de no caerle en gracia a ningún cornúpeto criollo.

Pero urge que Pepe Mora se vindique y que Manolo se decida por una próxima corrida de competencia entre Almanseño 2º y Pepillo, o sea, Pepe Illo. Manolo haría su agosto, pues a ella concurremos todos: los que anhelamos la rehabilitación de Pepe, que irá por sus fueros ultrajados, y los que desean el golpe de puntilla para el cartel del torero fatal. Eso sí, con la banda que de elementos particulares ha formado el maestro Efraín Prado, que enciende más la alegría de una tarde de toros, con su "oro, seda, Sangre y sol."

Aquí hay quien creé que Pepe nunca ha sido torero, sino un hombre dispuesto a morirse de cualquier cosa, hasta de una peste, menos de hambre. Que así como toreó en Costa Rica, también osaría contratarse de tenor y cantar "Pagliacci", o de químico en la Aduana Principal.

Pues no tal: en esa corrida de competencia, Pepe probaría que es torero por abolengo, desde Alhamar a nuestros días.

Nada importa que el día de su última corrida, le oyéramos exclamar a Almanseño:

Si hubiera yo sido Boabdil cuando se armó aquella zambra, no me sacan de la Alhambra ni con la Guardia Civil.

Veremos, en la justa de competencia, cual saldrá como el infortunado Boabdil

Hoy! Nuevo Surtido de Discos

CANCIONES - TANGOS
OPERAS - VALSES

Precios nunca vistos

Aproveche la Ocasión!!

Almacén de Música Páez & Co.



REALIZACION DE MUÑECOS

A solicitud de numerosas personas se ha dispuesto que el

Gran sorteo de "La Opinión"

se lleve a cabo el propio 25 de diciembre en los amplios salones de la

Cámara de Comercio

altos de la "Alhambra, en presencia de todas las personas que quieran concurrir

HORA
en que dará principio el escrutinio: 2 p. m.

NOTARIOS
Lic. don Ricardo Fournier y Lic. don José Joaquín Quirós Salazar.

ESCRUTADORES
Don Eduardo Castro Saborio, don Manuel Montejo, don Alex Murray, don Enrique Ortiz, don Fernando Piza, don Santiago Crespo y don Jaime Tormo.

¡No pierda tiempo!

¡Única oportunidad de obtener GRATIS un automóvil, una victrola, un fonógrafo Edison, o cualquiera de los

140 regalos que valen \$6,500-00

Suscríbase a LA OPINION pagando un trimestre y tiene usted 2 BOLETOS del Sorteo sin gastar un céntimo extra.
Llame al teléfono 688 diríjase a las oficinas de LA OPINION o a sus Agentes en toda la República y será prontamente atendido.

El miércoles 24 a las 6 de la tarde expira el plazo para expedir boletos.
A los señores Agentes que ese día y a esa hora no hayan hecho liquidación de los recibos de \$9.00 que tengan al cobro, se les previene que serán anulados y no se jugarán en el Sorteo los boletos correspondientes a cada recibo no pagado.

¡Aproveche estos pocos días que le quedan para obtener GRATIS un espléndido obsequio de Navidad, AUTOMOVIL inclusive!!!

El miércoles después de las 6 p.m. habrá perdido usted tan brillante ocasión, y no le quedará el CHANCE de ver publicado su nombre en la edición del sábado 27 de los corrientes entre las

140 personas favorecidas con valiosos obsequios de Navidad.

El Ejecutivo reglamenta la fabricacion de "rompopo"... y la del chocolate y los biftecs

La Gaceta, y esto no es cosa de los festivos comentarios semanales de los diarios matutinos, contiene el viernes pasado el decreto N.º 36 mediante el cual el señor Presidente de la República, Lic. Jiménez Oreamuno, dice a sus conciudadanos, por si lo han olvidado, cómo se fabrica el rompopo.

El rompopo dice el notable estadista, se compone de leche, huevos, azúcar, maizena y alcohol, aromatizándose con canela, vainilla, nuez moscada, o sustancias similares. Es decir que La Gaceta N.º 284 del 19 de los corrientes es un avance al libro de cocina que tiene en preparación nuestro ilustre mandatario.

Nosotros que algunas veces nos hemos permitido censurar la labor del Ejecutivo cuando la hemos creído atrabiliaria, hipócritamente tiránica o simplemente ridícula, cuando vemos iniciativas sabias y fecundas como esta de que hablamos batimos palmas y nos sentimos complacidos de ser ciudadanos de esta feliz gobernación.

El rompopo de cuya sabrosa procegenia pronto celebraremos el centenario a finción del R. Briceño, es una bebida que tenía que llamar la atención del Ejecutivo desde hace mucho tiempo porque ella es de largos

años atrás la miel con que nos despechamos antes de iniciarnos en la carrera que ha de conducirnos a los títulos honrosos de la Fábrica Nacional de Licores, y no se explica uno cómo pasó tanto tiempo, y la administración Acosta sobre todo, sin que se haya erigido un monumento a la memoria de los primeros bebedores de rompopo.

Pero el caso es que al fin se hace justicia como viene a probarlo el Decreto N.º 384 en el cual se legisla a fin de que no sea cualquier hijo de vecino, como antaño, el que venga a querer erigirse en fabricante de esa bebida nacional, que hoy queda bajo el amparo de las leyes a fin de que no se irrespete su sagrado uso y para que no se haga sino con licores, leches y huevos nacionales...

Pero nuestra complacencia es mayor cuando sabemos que siguiendo en esa política cuyos seguros lineamientos ya están trazados el Ejecutivo reglamentará también como debe ser el menú de las casas particulares, cómo debe servirse el bifece donde la Gata, indicando la conveniencia de una mayor dosis de especias picantes como pimienta o chiles nacionales, y como deben elaborarse los ponches y los chocolates...



SI, HIJITO AVISE EN SU CASA LO MEJOR

Precios más Bajos

SIEMPRE ALMAGEN SASSO

(Frente costado Banco de Costa Rica)

ABIERTO DIA Y NOCHE

Sastrería R. A. MIRANDA

LA PREFERIDA POR EL PUBLICO por sus últimos estilos y moderados precios Pasaje Jiménez = San José

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega. — "Damasco Farm". — 24 millas. — Línea de Limón.
Sres. O. Boehlen & Co. San José.

Muy señores míos: Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que ponen Uds. en el mercado.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajan en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

AUTOMOVILES "DODGE ESPECIALES"

ELEGANTES Y COMODOS — SERVICIO A TODA HORA DE DIA Y NOCHE VENDO UN AUTOMOVIL FORD

Pida el Teléfono 120 FEDERICO SOLIS MORGAN

Aceite Vedre

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo

Pídalo en todas las Boticas Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C. R.

Usted mismo será el Juez!

Si usted desea tomar un refresco muy agradable, hecho con agua de Cartago (la mejor del país) en maquinaria moderna, materiales de primera, gas carbónico alemán (no es de fermentación de dulce y una higiene estricta a la vez que tapillas nuevas, debe pedir en todos los establecimientos del país, m,

Kola Champagne — Limonada — Zarparrilla

Ginger-Ale — Naranjada — Jugo de Uva

Le garantizo que Ud. quedará satis fecho y seguirá siendo un cliente asiduo.

Muchas familias de gusto de San José, están pidiendo mis bebidas por cajas, y en el mismo Congreso se están consumiendo todos los días.

E. RUNNEBAUM

TELEFONO N.º 78 — CARTAGO, C. R.

Evolución penitenciaria

POR RICARDO JINESTRA

Bases para un proyecto de ley sobre reforma penitenciaria en armonía con el Código Penal nuevo

Continuación

b) Aquellos que observen un comportamiento satisfactorio o que por sus condiciones individuales así lo requieran, serán destinados a la construcción de obras públicas, sujetos a la estricta vigilancia del personal de la colonia, y sin recibir por el trabajo, solamente un cuarto del salario, debiendo el Estado proporcionarles los alimentos y el uniforme, así como la atención médica que necesitan. En caso de enfermedad, pueden pasar a formar parte de la primera clase, con sujeción a las formalidades que al efecto se establezcan.

El trabajo se organizará procurando la conservación de la salud de los penados, y al mismo tiempo, el carácter utilitario de la Colonia.

Los penados que por su índole no crezcan confianza, trabajarán sometidos a las medidas de seguridad que sean necesarias.

En todo caso, los trabajos de la colonia no se efectuarán cerca de los centros de población, ni será obligatorio para todos aquellos que el Código Penal y las leyes exceptúan.

Artículo 35.—Cuando así lo permita el adelanto de la Colonia, adscrito a la misma puede instalarse un centro industrial en cuyos beneficios participarán los penados según se establece en el artículo anterior.

Artículo 36.—Para las formalidades de la libertad condicional a que se refiere el Artículo 133 del C. Penal y para los estudios del Instituto Criminológico, así como para satisfacer los informes que soliciten las autoridades se llevará un registro cuidadoso del comportamiento de los penados, adecuado a la índole de la colonia, que también servirá para considerar el agravamiento de la pena ya contemplado.

Artículo 37.—La organización general de la colonia será la de un centro agrícola, eminentemente productor y adaptado a las necesidades públicas. Se establece, para su gobierno, el régimen indicado para la penitenciaría en todo aquello que sea adecuado, y en lo que no esté previsto se ajustarán las órdenes que se dicten a lo pres-

crito en el C. Penal y en las leyes y reglamentos todavía vigentes sobre la materia, que no reforme esta ley, adaptándolas a las tendencias que aquí se indican de buscar la mejora de los penados, cuidando al mismo tiempo de su atención física y del desarrollo de los instintos morales innatos en los individuos, todo lo cual será fijado por el Consejo S. de Prisiones.

Artículo 38.—Todos aquellos reos condenados a presidio o prisión desde el límite que esta ley determina y las penas equivalentes, de temibilidad máxima, o que por sus condiciones especiales constituyan un peligro en la colonia penitenciaria, o sean reincidentes, u ofrecen peligro de evasión, contarán sus penas en el presidio de San Lucas. Esta condición será determinada por la Corte S. de Justicia después de oír al Consejo S. de Prisiones, quien a su vez escuchará al Instituto Criminológico, cuando este establecido.

Artículo 39.—Los penados serán ocupados de preferencia en las labores agrícolas, cuyos productos se venderán a beneficio del establecimiento, que les proporcionará alimentos, uniformes y atención médica.

Los reos que por su buena conducta lo merecieron, podrán destinar algunas horas a trabajos particulares, en beneficio personal, debiendo el Director del penal vigilar la inversión de sus entradas, de las cuales se destinará variablemente la mitad al beneficio de la familia, si el penado la tuviere.

El Reglamento correspondiente determinará las condiciones en que ha de efectuarse el trabajo, que será moderado y ajustado a la índole del penal.

Artículo 40.—Se dará instrucción a todos los penados la necesiten que en forma constante. A las asignaturas relacionadas con la moral deben concurrir todos los penados. Los domingos habrá oficios religiosos y pláticas, y lectura del Reglamento y distribución de las atenciones ordinarias del penal.

Artículo 41.—El servicio de higiene merecerá atención especial, a cuyo efecto habrá visita médica dos veces a la semana.

Los dormitorios y celdas han de ser bien ventilados y espaciosos.

El aseo personal y del establecimiento se vigilará cuidadosamente.

Artículo 42.—Se hará tres clasificaciones de penados por razón de sus condiciones individuales, debiendo llevar todos el distintivo correspondiente en el uniforme.

Continuará

Imprenta Borrásé Hnos.

LOS CAFETALEROS se APRESTAN para hacerse representar en la Exposición de Lausanne

Invitados por don Teodoro H. Mangel tuvimos el honor de asistir a una reunión que se verificó en el Gran Hotel Francés con el objeto de promover actividades para que Costa Rica tenga su debida representación en la Feria Internacional de Productos Coloniales y Exóticos que debe verificarse en Lausanne, Suiza, a mediados del año entrante de 1925.

El señor Mangel leyó un notable estudio sobre el fin y objeto de las Exposiciones en general y de la de Lausanne en particular haciendo elocuentes argumentaciones sobre la necesidad y conveniencia de que los pueblos den a conocer sus productos en esas exposiciones.

Había en el salón del acto una notable concurrencia y después de aplaudir y felicitar al señor Mangel por su brillante estudio se deliberó sobre la manera práctica de hacer que los productores costarricenses tengan representación en la Exposición de Lausanne de 1925 llegando por último a tomar el acuerdo de contribuir, los presentes, casi todos cafetaleros, en una proporción de 1 saco por cada mil sacos producidos o exportados y \$5 por cada saco suscrito, etc. tado a todos productores nacionales para cooperar en esta obra iniciada de verdadero interés nacional.

Como se inicia la contribución

Suscribieron la contribución inicial los siguientes cafetaleros en la proporción que indicaremos.

Lindo Brothers 20 qq. de café, 5 de cacao y \$100 en efectivo; Minor C. Keith 10 qq. de café y \$50; don Benjamín Pina 2 qq. de café y \$10; don Miguel Guistiniani 4 qq. de café y \$25; don Máximo Fernández \$50; Compañía bananera de Sixaola, 2 qq. de cacao y \$10.

La elocuente exposición del señor Mangel — Excitativa a todos los costarricenses

Siempre y hoy más que antes ha sido el reclamo la base de la prosperidad comercial e industrial así en lo individual como en lo nacional.

Los productores costarricenses, de cualquier género, y cuanto en nuestra patria deseamos contribuir a su resurgimiento debemos apoyar la idea del señor Mangel tan brillantemente dicha en la exposición que nos permitimos reproducir algunos párrafos:

"Antes de la guerra se hacían exposiciones para las cuales principiaba a trabajar con t y cuatro años de anterior, y en las cuales se gastaban millones, dejando la mayor parte de ellas un déficit a los Gobiernos. Hoy día los Países Europeos exhaustos por esta guerra formidable de 5 años han pensado más cuerdatamente; no se gasta más en hacer Exposiciones más o menos grandes según los países sino en hacer Exposiciones o Ferias Comerciales que a un 8 días, quince días o un mes; pero en las cuales se gasta dinero, se vuelve a recuperarlas utilizando cada rincón y alquilándolas con fines comerciales y en los cuales tanto la ciudad que hace la Feria, como el fabricante, como el productor, el comerciante, el industrial o el interesado encuentra provecho mutuo y salen todos satisfechos al lado que les ha proporcionado la Feria a la cual han asistido. Hoy día las Ferias de las cuales más se habla son las del Palacio de Cristal en Londres, de Leipsick en Alemania; de Bruselas en Bélgica; de París y de Lyon en Francia, de Basilea en Suiza etc. etc.

En esas ferias se hacen por millones de transacciones y las ventas se efectúan por medio de muestras, exhibiendo cada uno lo que fabrica o produce y recibiendo las órdenes de compras que deben ser entregadas en un tiempo prudencial, sea para fabricar lo pedido o para producir lo que se habrá vendido.

"Se han visto en estas Ferias, fabricantes, comerciantes o productores que han tomado órdenes en ocho días por más de lo que hubiesen vendido en un año en sus respectivas casas".

Para Costa Rica, la Feria de Productos Coloniales y Exóticos que se abrirá en Lausanne el 27 de Junio es la primera oportunidad que se ofrece al país para exhibir en una Feria adecuada sus productos; no solamente los que generalmente se venden, sino igualmente todos los productos del suelo costarricense que hasta hoy nunca se han exportado y que probablemente encontrarán en Europa una salida bastante remunerativa que permitirá a todos los agricultores, por pequeños que fuesen, aprovechar la venta de sus productos.

El café de Costa Rica en la Exposición de Chicago. — (1892).

Se abrió la Exposición, y me dedicó la Comisión para la degustación del café, una punta del Edificio donde apenas podían caber 4 mesas con 4 personas cada una. (Se esperaba muy malos resultados).

Durante los primeros días, estando reservadas las mesas cada vez que se levantaban las personas que las ocupaban, se extendieron únicamente unas 150 a 200 tazas de café diarias. En la Sesión de la Comisión en la que di cuenta de las operaciones de la semana, pedí que se me autorizase para levantar un toldo a la par del Edificio, lo que se me concedió y habiendo obtenido este lugar; poco a poco compré más mesas, más sillas, más materiales hasta que en fin a eso del último de Agosto tenía cincuenta y dos mesas de 6 asientos cada una lo que me daba lugares cada vez para 312 personas. Desde aquella fecha hasta el final de la Exposición, desde las once del día hasta las seis de la tarde, hora en la cual se cerraba la Exposición, tenía bajo el Toldo de la Degustación 312 personas tomando café, más de cien personas aguardando entre las mesas que se levantaban para tomar su lugar y más de cien personas en las Cajas aguardando que diera orden para seguir vendiendo tiquets.

Del mes de Setiembre en adelante se extendieron en el Pabellón de Costa Rica, de 4 a 6000 tazas de café diarias. De todas partes de la Exposición venían los visitantes a probar el café de Costa Rica; se vendían el doble más de tazas de café de Costa Rica que lo que se regalaba de café en el hermoso Pabellón de Guatemala, y todas las personas que venían a tomar este café preguntaban a las muchachas que lo servían y a mí; pero dónde se puede conseguir este café? y pasaba por la pena de decirles: En Costa Rica, señores, pues no se me permitió durante todo el tiempo de la Exposición vender una sola libra de café.

Sin embargo el Jurado Internacional de la Exposición de Chicago, en vista del éxito moral que conseguí en esta Exposición, además de las recompensas que dió a los dueños de los cafés que presenté aparte de los presentados por la Comisión, me recompensó dándome un Diploma y una Medalla por la manera como presenté el café de Costa Rica.

Es la única recompensa de este género que fué acordada en la Exposición de Chicago.

El café de Costa Rica en la exposición de Atlanta. — (1897)

Acabada la función, siguió la recepción en el Pabellón de Exhibición y Degustación ofreciendo a nuestros huéspedes un lunch que acabó con una taza de nuestro aromático café, que fué apreciado por toda la concurrencia.

Desde aquel momento y durante seis meses no hubo casi un solo día en que la Prensa no

se ocupase de Costa Rica. La sociedad de Atlanta nos recibió con la mayor amabilidad convidándonos a todas las recepciones, bailes etc. que se daban con motivo de la Exposición, lo que obligaba más todavía a la Prensa hablar de nosotros.

Dos veces durante esta temporada nos ofreció la Cámara de Comercio su local para dar Conferencias sobre Costa Rica, y cada vez la hermosa Sala de la Cámara de Comercio estuvo llena de comerciantes quienes después de habernos oído venían al Pabellón de Costa Rica para pedir todavía más informaciones acerca del país que nosotros representábamos.

El Presidente de los Estados Unidos al visitar la Exposición, nos hizo una visita y por consiguiente no desperdiciamos la oportunidad de ofrecerle, lo mismo que a sus acompañantes, una sabrosa taza de café de Costa Rica, por lo cual nos felicitaron.

Al día siguiente el señor Harrison Vice Presidente de los Estados Unidos que acompañaba al Sr. Presidente volvió al Pabellón de Costa Rica y me dijo estas palabras: señor Mangel, yo soy viejo, he tomado mucho café en mi vida, pero le puedo asegurar que jamás he tomado hasta la fecha un café tan sabroso como el que nos ofreció ayer, y no quiero irme sin venir a pedirle otra taza.

El Comité de la Exposición agradecido de la manera como habíamos representado a Costa Rica nos ofreció dedicar un día a Costa Rica y al Canal de Nicaragua que se nombró:

Costa Rica and Nicaragua Canal Day

No tengo necesidad de decirles que aquel día también se pronunciaron muchos discursos y el pabellón de Costa Rica estuvo visitado por millares de visitantes.

En fin, señores, el Jurado Internacional recompensó a los exhibidores con cincuenta Medallas sobre 65 exhibidores.

Feria de Lausanne en 1925

Hablamos de nuestro café. Ustedes Señores, conocen la Suiza.

Aunque pequeña, esta República encontrándose en el centro de Europa, rodeada de grandes potencias está relacionada constante con todas ellas; además recibe cada año cientos de miles de Turistas atraídos en verano por su clima agradable y por las vistas admirables que posee y que muchos dicen que se parecen a Costa Rica.

Hasta la fecha nunca se ha hecho propaganda en este país por el Café de Costa Rica, tampoco se ha hecho por el cacao, ni por los bananos etc. Ustedes no ignoran que Suiza es el país del mundo más renombrado por sus chocolates. Esta ocasión que se nos presenta hoy en una Feria exclusivamente dedicada a Productos Coloniales y Exóticos la debemos aprovechar para hacer de una vez la más grande propaganda para nuestros productos.

Abriremos un parentesis, Señores, para hablarles del café de Costa Rica.

Muchas personas se figuran que el café de Costa Rica es conocido del mundo entero, por lo que pronto como llega a los puertos de importación se vende inmediatamente. Es cierto que es muy conocido, pero de quienes? no de particulares sino de vendedores de primera mano, de los compradores de 2a. y 3a. mano, de los compradores vendedores de café tostado.

Todos esos compradores conocen muy bien el café de Costa Rica, y como saben apreciar su aroma y buena calidad, aprovechan esas cualidades para mezclarlo con cafés de inferior calidad para mejorar estos últimos, pero no para mejorar el café de Costa Rica. El

Para el 22, 23 y 24 de Descuento en el precio de nuestros JUGUETES

En Perfumería, Pañuelitos finos en cajas, Tapetes en todo estilo, Corbatas, Pijamas, Pañuelos de algodón para caballeros (en colores) desde \$ 7-50

Se ha rebajado también un 25 por ciento

A nuestros clientes rebajaremos un Veinticinco por ciento en cualquier otro artículo durante estos TRES DIAS

Tienda Romero - González Hnos.

café de Costa Rica no necesita de mezclas de ningún género, tiene todas las propiedades del buen café, es aromático y a pesar de ser clasificado entre los cafés suaves, es suficientemente fuerte para ser apreciado por todos los conocedores.

Si el café de Costa Rica se vende enseguida que llega es por dos cosas:

1º.— Porque como lo dicen es muy conocido de los compradores citados más arriba.

2º.— Porque por desgracia para Costa Rica son las cosechas del país tan pequeñas que muy pronto se acaban las existencias en primeras manos y estoy enteramente seguro que en los meses de Mayo y Junio de cada año, casi todos los exportadores de Costa Rica han vendido su café y recibido su importe. En estos momentos se reciben noticias de ventas, según dicen los periódicos de 150 colonos el quintal.

¿Quiénes aprovechan de estas ventas? tal vez algunos finqueros cuyas cosechas se han adelantado, pero por la mayor parte son los compradores de 2º y 3º mano que aprovechan de esa utilidad tan grande.

Disminución de las cosechas

Permítanme, señores, tocar un punto muy penoso para mí: Tengo 48 años de residencia en Costa Rica y he podido constatar que en 1874, 1875, 76, 77 y 78 las cosechas de Costa Rica llegaron a más de 400 mil sacos, desde aquellas fechas se puede decir que han estado disminuyendo de tal manera que en estos últimos años la exportación mayor que ha tenido Costa Rica ha sido en la cosecha de 1921, 22 que llegó a 274.083 sacos de café.

Hace 20 años, señores, que no se hace propaganda ninguna para el café de Costa Rica.

Además, nos solamente el café que vamos a exhibir en Lausanne es el cacao, el azúcar, nuestras frutas secadas o en jalea, o en jugo. La miel de abejas o de jicotea que principia a tener muy buena aceptación en Europa, la balza, el algodón, el carey, nuestras maderas, las plantas medicinales, el producto de nuestras industrias, pieles etc. en fin tantos productos de Costa Rica por las cuales todavía no se ha hecho propaganda alguna en ninguna parte.

Entusiasmo por unas fiestas

Hay gran entusiasmo por las fiestas de navidad en Cinco Esquinas, pero especialmente por el match de foot-ball que jugarán las divisiones del Club Sport Costa Rica el 25 a las 10 de la mañana, la recepción de los deportistas a las 1 p. m. y el acto de repartición de obsequios a los niños que tendrá verificativo a las 2 p. m. del mismo día.

Todo Trabajo Tipográfico BORRASE H^{NOS}

Están al llegar los 20 carros para el Ferrocarril al Pacífico

Según informamos hace algunos días el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico don José Cabezas, cuyo celo para desempeñar sus funciones es bien reconocido, hizo un pedido al exterior, por medio de la casa Montealegre y Bonilla de esta plaza, veinte carros para pasajeros destinados al tráfico entre San José y Puntarenas con un costo de \$70,000.

Ahora hemos sabido que están al llegar esos carros y que en cuanto sean montados sobre la línea férrea se utilizarán en el servicio.

Como se ve, el Ferrocarril al Pacífico, desde que ha tenido una efectiva administración, marcha perfectamente sin que se desatienda un sólo momento la comodidad de los pasajeros y las buenas condiciones de la vía que evitan retrasos a los trenes,

lo que antes había sucedido y ahora no.

El público sin duda alguna ha podido darse cuenta de esto pues muestra su satisfacción al viajar en los trenes del Ferrocarril al Pacífico.

Por otra parte son verdaderamente grandes los gastos que se hacen por tener el Ferrocarril en las mejores condiciones posibles.

Ya se ha visto como no se dudó en hacer el desvío que, además de representar menos peligro para el público hace que la vista sea más pintoresca para el pasajero que va a divertirse.

En los últimos días han estado trabajando centenares de peones con el fin de dejar completamente lista la vía para los días de la temporada veraniega en Puntarenas, que promete estar muy animada según hemos podido darnos cuenta.

Los Reglamentos municipales

Buen trabajo tienen ahora los jefes de oficinas municipales con la elaboración de los Reglamentos.

Cada oficina o sección debe tener su Reglamento listo para principios de enero próximo.

El de la Pagaduría y Tesorería Auxiliar Visadora ya fué presentado.

En él, don José María Zeledón, aparte de las atina-

das consideraciones preliminares de orden social y moral, ha sabido dar a cada empleado de su sección lo que le corresponde, con las consiguientes responsabilidades para cada cual, dentro del límite de su acción.

El de la Secretaría Municipal ya está al terminarse, y se nos dice que es bastante extenso y detallado.

Sobre un caso de homicidio

Por equivocación se había dicho que al reo Manuel Emilio Murillo González, matador de don Gerardo Brenes Castro se le había impuesto la pena de diez años de presidio. Resulta que la Sala Segunda lo que le

impuso fué la condenatoria de quince años compurgables en San Lucas. La argumentación a ese respecto para variar el fallo del señor Juez Segundo del Crimen contiene motivos de mucho peso jurídico.

Duelo Blanco

El bogar del estimable amigo don Ramón Valenciano y de su señora esposa doña Rosa Arce de Valenciano, pasa hoy por la pena de haber perdido a uno de sus niñitos: Hugo.

No valieron los esfuerzos científicos de los doctores Fonseca Calvo y Montero y de los solícitos cuidados de sus padres para rescatarlos a la vida.

Nosotros al deplorar tan sensible desgracia enviamos nuestro pésame a los afligidos padres.

Saludo de Navidad

Hemos recibido la siguiente tarjeta de Navidad que estimamos mucho:

1924 - 1925

EL DEPARTAMENTO DE CARTEROS

Saluda a Ud. atentamente, le desea Felices Pascuas y un próspero Año Nuevo.

San José de Costa Rica

El Portal de don Pedro Freer

El portal de don Pedro Freer e Hijos se estrenará el 25 por la noche. Nos dicen que como en años anteriores es algo famoso y de actualidad: allí se ve una fuente donde brillan los colores nacionales y los de los distintos candidatos en la lucha política pasada con los respecti-

vos retratos; se ve también un baile en el Nacional presidido por el Presidente Jiménez, un kiosco con la banda de San José, una ciudad comovida por un terremoto y queda en escombros, y mil maravillas más.



ORTIZ

JOYERO CHIC

NOVEDADES!

Los obreros Panaderos tratan de formar una sociedad mútua

Los principales obreros panaderos están llevando a cabo activas gestiones entre el gremio para formar una Sociedad de Socorros Mutuos, que, según tenemos entendido, será algo magnífico y de sumo provecho para ellos.

Al efecto, ya se ha esbozado la Carta Orgánica de la misma y los estatutos correspondientes, en los que se fijan todas las obligaciones de los miembros del Comité Ejecutivo.

El fin que persiguen esos

obrerros es muy laudable: formar un capital para atender, en cualquier caso dado a cualquiera de los agremiados que enfermare.

Para conocer de los estatutos y demás generalidades, los obreros panaderos serán convocados a una asamblea general que ha de verificarse en alguno de los salones de las otras sociedades obreras de la capital.

Muchos de esos trabajadores de las panaderías han acogido con entusiasmo esa iniciativa.

YA QUE SE REGLAMENTA EL ROMPOPE artículo supérfluo, bueno sería la reglamentación de los artículos elaborados

El Gobierno, con muy buen fin, ha reglamentado en forma que beneficie al público, la fabricación de rompopes, garantizando de esta manera la higiene en su elaboración.

Esto nos ha traído una idea que creemos factible y que sugerimos modestamente con el fin de que se tome en cuenta y se vea si es necesaria o no su realización.

Trátese la reglamentación de productos alimenticios de primera necesidad, tales como el cacao, el chorizo, mortadelas y café molido, que requieren una elaboración especial.

Hace algún tiempo publicamos un artículo refiriéndonos a este problema y poníamos de manifiesto la poca escrupulosidad de aquellos que se dedican a la elaboración del cacao y a los que poseen fábricas de café molido.

Sabemos que al cacao se le agregan sustancias poco alimenticias y algunas peligrosas, lo mismo que al café molido.

Esto constituye, no solo un peligro para la salud del público que lo consume, sino un verdadero robo que carcome sus bolsillos. Es decir, que el perjuicio es general.

¿Que razón obliga a los fabricantes de cacao, café molido, etc. para proceder de una manera tan atentadora contra el público?

Sin duda la competencia que hay en plaza.

¿No se podría evitar eso? Precisamente es lo que buscamos nosotros al escribir estas líneas.

Una reglamentación bien hecha de manera que permitiera ejercer un verdadero control sobre la elaboración de productos alimenticios de primera necesidad podría favorecer grandemente al público consumidor.

Quizá el señor Subsecretario de Higiene podría decir algo al respecto ya que es reconocido su celo y competencia para tratar de los asuntos que atañen directamente al público.

Los adelantos del automovil

Don Roberto Bresciani, joven y activo agente de automóviles, nos ha mostrado en uno de los que él importa y vende un nuevo sistema de frenaje hidráulico que permite una completa seguridad.

TEATRO "TOVAC"

HOY SACRADO 20 - HOY! Regia función a las 8 y 30

La preciosa zarzuela **Puñao de Rosas** y un acto de variedades

Luneta \$ 0-50 - Galería \$ 0-30

Oficio del señor Ministro de Gobernación

El señor Ministro de Gobernación ha enviado una nota al señor Gobernador de la Provincia para prevenirle que los empleados de la Municipalidad así como los del Poder Ejecutivo no tendrán más días de sueldo que tres, esto es, el 29, 30 y 31 del corriente. Así tendrán que trabajar como de costumbre durante todos los días de olimpiadas.

El señor Ministro de Gober-

nación no hizo más que ceñirse a la ley de 31 de Diciembre de 1887 al hacer saber al señor Gobernador lo que dejamos apuntado.

Aunque muchos lamentarán esa disposición nosotros reconocemos que es justa y necesaria, pues los negocios públicos no pueden ser desatendidos por mucho tiempo ni que sufran trastorno.

Los salvadoreños no vendran a las Olimpiadas

Los deportistas salvadoreños recibieron en Corinto la noticia de que el Gobierno de Costa Rica no permitiría que se levantara la cuarentena de Puntarenas para los barcos procedentes de el Salvador y un aviso del Comité Olímpico en que se les daba seguridad de ayudarles a venir a Costa Rica; sin embargo, como una protesta por la actitud del Gobierno de Costa Rica prefirieron no venir.

Este incidente no deja de

ser bastante desagradable ya que los deportistas salvadoreños tuvieron deseos de visitar Costa Rica y para ello, indudablemente, efectuaron gastos.

Pero no se puede culpar al Gobierno que bien visto no hizo más que cumplir con su deber.

Ahora se sabe que con seguridad vendrán al país los deportistas de Guatemala, Nicaragua y la Zona del Canal de Panamá.

LA BRONCO-NEUMONIA ataca con fuerza

Esta terrible enfermedad, que ataca principalmente a los niños, está sentando sus reales de modo alarmante.

En el barrio del Hospital se han presentado muchos casos de gravedad.

Después del sarampión, la bronco-neumonía ha venido a minar la salud de muchos niños, y aún hasta de

personas adultas.

El polvo de las calles que con los escombros de las casas derruidas por los pasados temblores, es uno de los principales factores de propagación de enfermedades contagiosas.

Vamos de calamidad en calamidad.

Velada en Curridabat el 24

Mañana en la noche, a las 19 hs., se efectuará en el Salón Teatro de Curridabat una velada a beneficio de la Escuela de ese lugar.

Reproducimos a continuación el programa de la función que promete estar muy concurrida ya que ha sido preparada con todo cuidado: Obertura por la orquesta;

Brindis, coro de señoritas y jóvenes; Orquesta; Las ciruelas, diálogo; La zarzuela en dos actos "zagalitas a Belén"; Orquesta; La India y el Diablo, diálogo; Orquesta y el juguete cómico "Lindo el totono"

El precio de entrada será de 25 y 50 céntimos.

Cuestiones teosóficas

San José, 22 de diciembre de 1924.

Señor don Ramiro Aguilar.
P.

Distinguido señor:

Con extrañeza y más que todo con sorpresa, he leído con la atención que me despierta todo lo que brota de su mente, lo que me dice en el número de este periódico que corre con fecha 20 del mes en curso; y digo esto porque Ud. a quien verdaderamente tengo en alta estima y le doy gran valor intelectual, parece evadir toda contestación a mis preguntas, dando a entender que por razones de orden superior, y se ha salido victoriosamente por la tangente. Lo esperaba por el camino real

cuál corresponde a un Apóstol de su talla, a los avances alcanzados por su espíritu incansable en el campo del esfuerzo intelectual y en el de los dominios de la investigación filosófica, así como a la pujanza de su mente.

No importa que quien esto escribe sea ferviente teósofo, apasionado espiritista, devoto católico o tenaz protestante, etc, puesto que en toda materia científica o filosófica lo que precisa es entrar de lleno a la cuestión planteada. Dice Ud. mi ilustrado y caballero de toda estima, "que téngase presente que las hace un teósofo, y quien tal se firma debe de sobra saber cuales son las contestaciones que debe darse." Me supongo don Ramiro que Ud. no escribe para solo este servidor y amigo

sino para un público entre los cuales tienen que haber muchos que sí necesitan luces en esta materia de suyo importante, entre los cuales no faltan quienes sientan sed, y deseen beber en el libro de sus conocimientos.

Me dice que piensa que la pregunta formulada para su contestación fueon la resultante de la vanidad por el prurito de mostrar sabiduría, cargo o apreciación que se desvanece con el sólo hecho de que su preguntante, que en este terreno poco importa quien sea, ni siquiera firma y permanece para el público lector como un incógnito modesto, lejos del ropaje de la vanidad y sin pretender demostrar sabiduría. ¿Cómo es posible que Ud. que manso de espíritu, Apóstol de una doctrina, medigáste? Dado el buen concepto que tengo suyo, el aprecio y admiración que le profeso por tantas cualidades sobresalientes que son luminosos destellos que rodean su cabeza de hondas lucubraciones, me lastima pensar en que le pudiera decir algo que lo resistiera. Pero volviendo al tema, le repito: creo lo contrario de lo que dice en su último número de su importante revista "Claros de Luna", y que de nuevo estampó: "Cristo, siendo quien es, no se dio cuenta de su desencarnación hasta el tercer día, etc."

No estoy de acuerdo con Ud.

Yo cambiara estos párrafos así: "Cristo, siendo quien es, sí se dio perfecta cuenta de su desencarnación inmediatamente que ocurrió". Su resurrección después de tres días del sacrificio en la cruz, las estimó el Cristianismo como el cumplimiento de una profecía, número que pudiéramos llamar profético nada más.

Un Teósofo

El incendio de ayer

Ayer en la madrugada se produjo un conato de incendio en uno de los barrios elegantes de la capital. Según investigaciones, a causa de que un caballero se había olvidado de tomar su Traube cotidiana y dejó un cigarró sobre la cama para ir a beber la traube.

Entre muchachos

¿Por qué razón tu padre es tan gordo? ¿Es que acaso come elefantes?

—Nada de eso, sólo que bebe refrescos de "La Mejor" que son los mejores.

Beba Ud. un "La Mejor".

El cambio

Dólares.....	400 %
Libras.....	375 —
Francia.....	108 —
España.....	281 —
Italia.....	87 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	99 —
Berlín.....	400 —

Los refrescos — de — La Cruz Blanca

Son las mejores, y contienen los mismos elementos que tiene la leche, las papas cocidas o el pan, porque:

1. — Su azúcar produce mucho más calorías que otros, y con las que le dan a los tejidos;
2. — Sus sabores de las conocidas casas Suedes, Po'ack, etc., no sólo satisfacen sino que estimulan la digestión;
3. — Su agua, es el material para limpiar y remover del cuerpo humano los venenos, está libre de algas y otras impurezas tan corrientes en tanques de madera;
4. — Su gas carbónico C. O. 3 no sólo estimula, sino que da vida, aumentando la circulación. Nuestro gas C. O. 3 es más sano, contiene más oxígeno que otro C. O. 2 que se produce más que el producto de la combustión del bicarbonato de sodio y el carbón, creando no de la simple cal; y
5. — Porque son fabricados bajo verdaderas condiciones higiénicas, y se hace sólo uso de tapitas nuevas, para dentro y fuera de la ciudad, y por esta razón sólo tenemos un precio.

Estas son las 5 principales razones para que Ud. solo exija:

REFRESCOS DE LA CRUZ BLANCA



Siempre adelante

El niño va siempre adelante de sus padres, como un campeón de resistencia. ¿Por qué? Porque sus padres le usan medias de las que vende "La Industria Francesa", a todos precios y de todas clases

Inyecciones Alemanas: Trophyl

El mejor reconstituyente y tónico nervioso.

Otalgan

Infalible para el dolor e inflamación del oído.

Vecineurina

Esp. eficaz para cefálica y neuralgias rebeldes.

En la Botica Vargas

Un accidente feliz

Ayer ocurrió un accidente automovilístico por la calle de la Sabana. Los pasajeros quedaron satisfechos porque el auto que los recogió era de Vidal Cruz, los autos más elegantes y seguros de la capital.

EN BISUTERIA ALTAS NOVEDADES

Los últimos modelos alemanes y austriacos, en Archet. Pulseras, Prendedores y Esclavas de Gran Fantasía, la sensación del día en Europa, ofrecido a precios increíbles.

Mercedes v. de Sanóu

PARA LAS OLIMPIADAS

En LA PENSION MODERNA se pueden hospedar las familias extranjeras y de las provincias, que vengan de paseo a esta capital con motivo de las OLIMPIADAS de las Fiestas Cívicas.

Se vio esmerado y variado en la mesa :: Habitaciones confortables

PRECIOS MODICOS

Situada Detrás del Colegio de Señoritas

SESION DE LA CORTE

—Habiendo la Sala 2ª de Apelaciones concedido permiso al Juez del Grimen de la provincia de Puntarenas, Lic. Guillermo Zeledón A. para separarse de su puesto por los días 29, 30 y 31 del mes en curso, se nombró para Juez interino al señor Arturo Araya Vargas.

—Se aprobaron los nombramientos interinos de los señores Edgar Guevara, Miguel Olivares, Juan Bautista Alvarado Montero y Juan Torres Galagarza para los destinos de escribientes del Juzgado Civil de Alajuela, Alcaldía de Palmares, Juzgado de San Ramón y Alcaldía 1ª de Puntarenas, respectivamente

—Asimismo fueron aprobados los nombramientos de los señores Jorge García Marín, Francisco Castro Orozco y Manuel Antonio Dobles para los puestos de escribientes provisionales, el primero, del Juzgado Civil de Limón, y los otros dos de la Alcaldía 1ª del propio lugar.

—De la terna de ley se nombró al primero, señor Nicolás de la O. Miranda, para el empleo de Secretario del Juzgado Civil de Limón, en vez del señor Carlos Orozco Amador, quien fué removido.

—Se nombró al señor Héctor Antonio Ortiz Oreamuno, primero de la respectiva terna, para Secretario de la Alcaldía 1ª del cantón Central de Limón, y para Prosecretario de la misma Alcaldía se nombró al tercero de la terna, señor Manuel Calvo, ambos en sustitución de los señores Rogelio Amador Escalante, y Enrique Catulo, quienes fueron, también removidos de sus destinos.

—Se aprobó el nombra-

miento del señor Armando Chamorro Mayorga para escribiente interino de la Alcaldía de Liberia. —Se nombró al Conjuez Lic. José Alberto Castro Rodríguez para integrar la Sala 2ª de Apelaciones por el tiempo que emplee el Presidente de la misma, Lic. Antonio Alvarez Hurtado, en la visita anual de los Juzgados de San Ramón, Liberia, Santa Cruz y Puntarenas.

—Atendidas las solicitudes de Zoila Ramírez ú. ap. y Nathan Manchester Daniel en que piden, la primera, que se le permita descontar, en su casa de habitación la pena de arresto a que fué condenada por contusiones a Otilia Umaña Robles, y el otro, rebaja de la décima parte de la pena que le fué impuesta por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Ekanor Smith James, se acordó informar al Poder Ejecutivo en Sentido favorable en cuanto a la segunda, y en lo relativo a la primera, se dispuso devolverla al Poder Ejecutivo sin informe alguno por no ser lo solicitado ninguna gracia.

—Fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados Carlos Orozco Castro y José Antonio Retana Sáenz para conocer, en la Sala Primera de Apelaciones, el primero, del juicio ejecutivo seguido por Sasso & P. i. e, sucesores, contra María Jiménez Ortiz, y el otro del juicio ordinario promovido por Alejandro Salazar Selva contra The Royal Bank of Canadá, en vez del Conjuez Lic. Leonidas Pacheco Cabezas, a quien se concedió licencia para no servir el cargo de Conjuez

ASERRADERO

— Y —
DEPOSITO DE MADERAS
"EL LABERINTO"
BUSQUE USTED MADERAS DONDE
STRUCK & ALVARADO
TODAS SON DEL PACIFICO!!

No se deje sorprender con maderas importadas si quiere tener casa por cien años!

De San Rafael de Heredia

Merece un aplauso el actual señor Jefe Político de San Rafael don Clementino Campos quien se ha convertido en una fiera, para acabar con los tahures, los vagos y los rateros en este pueblo, que se estaban echando por la calle de en medio.

Nos dicen que en estos días practicó tres registros en ciertas casas sospechosas persiguiendo con toda tenacidad el juego, el maldito juego que es la ruina, la desgracia de la humanidad.

—El señor Campos, es lo mejor que hay en el cantón, honrado, humilde, culto y trabajador y ya va tomando mas práctica en los asuntos de autoridad, dejando las contemplaciones y procediendo con todo rigor, para

poner cordón sanitario a los vicios que son la desgracia de los pueblos y la intranquilidad de los hogares.

El señor Campos había elevado su renuncia el 1º de noviembre, pero a instancias de lo más honorable de su pueblo, la retiró, lo que aquí en Heredia se vio bien, por que nosotros sentimos cariño por los rafaelfeños.

Ojalá que don Clementino continúe por ese camino de corrección que mucho aplaudirá el señor Presidente de la República y el señor Castro Quesada, quienes no tienen amigos en cuestión de tolerancia. Adelante señor Campos.

Corresponsal

ACEITE para auto

a \$ 4-00 Galón

Alfombras de Hule

para Baños y Cocinas

a \$ 10-00 cada uno

Maquinas de Sumar

A UN PRECIO SIN COMPETENCIA

DONDE

Bolaños & Ulloa

50 varas al Oeste de la Botica Francesa

CANOSSA HNOS.

Nos ha llegado una gran variedad de Vinos, Licores, Absorotes y Artículos de toda clase los cuales expendemos a BAJOS PRECIOS

Ni con unos ni con otros

Los siguientes párrafos son de la revista "Hispania", que se publica en Nueva York y que es vocero de la colonia española en aquella ciudad. Los copiamos con el mismo título que ella los publica:

No queremos que se nos confunda. Y esto es lo que hacen las personas que nos critican por estar disconformes con la actitud de Blasco Ibañez. Bajo ningún punto de vista nosotros defendemos al Directorio mientras el Directorio represente la espada que cercena las libertades que tanta sangre costaron al pueblo español. Disentimos de Blasco Ibañez porque Blasco Ibañez no sería nada mejor que Primo de Rivera. Su historia política

está mucho más sucia que la del presidente del Directorio. Nosotros deseamos para la nación española hombres de prestigio; hombres de un valor positivo que puedan dar al pueblo español un gobierno que se identifique con el pueblo y pueda resolver los problemas de la desdichada España. No queremos tampoco los viejos políticos. Los viejos políticos bienidos están. Queremos para España hombres nuevos, que no estén corrompidos, que puedan estar a la altura de la España Nueva, esa España que vislumbró Pi Margall y cantó Capdevila. Y Blasco Ibañez no puede serlo. No se nos confunda. Vamos más allá del Directorio y de Blasco Ibañez!...

¿Necesita hacer algún regalo?

El mejor surtido en Cajas de Confitos, Frutas, Conservas y Licores se encuentra en

La Favorita

TELEFONO 501

APARTADO 1147

De S. Joaquín de Flores

Nueva autoridad

Estamos de plácemes. El Ejecutivo tuvo la feliz idea de aprovechar la renuncia del caballero estimable don Francisco Chaverri, para llevar en su lugar a la Jefatura Política a don Juan Ramírez, elemento bien probado de progreso. Ya el señor Ramírez está interesado en los problemas de aguas (cañerías) y caminos y es de esperarse que tenga todo el apoyo necesario del Consejo Municipal a cuya cabeza está otro elemento de progreso: don Manuel Madrigal.

Edificio Cural

Hemos tenido el placer de visitar la Basa Cural en construcción. Admiramos el entusiasmo del Presbítero Carmona y sus conocimientos—técnicos y prácticos—en construcciones. El mismo ideó el plano que fué aprobado y el trabajo, que supusieron amigos de contratos que costaría ochenta mil colones, no subirá de veinticinco mil a pesar del material

empleado, que es de primera. Muy conveniente sería que los hijos del pueblo visitaran la bella obra y que dieran el contingente monetario del caso para evitar al señor Cura muchas contradicciones en que se ve en su empeño de lucha.

Maestros de los cursos de verano

Nos informa persona que está bien enterada, que las numerosas maestras que asisten a los cursos de vacaciones, en Heredia, se muestran muy satisfechas con las declaraciones que el señor Secretario de Instrucción Pública hizo en el Congreso sobre los inconvenientes de "Tópico" y "Correlaciones" como han sido comprendidos, por contraproducentes. Aguardan, llenas de una fe alentadora, que rotas las ligas que hizo referencia, el año entrante, se verá una labor más seria y más profunda en las escuelas. ¡Bien por el porvenir de la enseñanza!

CRONISTA B.

UNICAS HARINAS DE PRIMERA CALIDAD

Aplanadora x POLVO DE ORO

Don Q x Certificado de Oro x León de Oro

De venta donde A. BRESIANI — San José

Crónicas del momento

Las Olimpiadas

Bulle la ciudad en un hervor de fiesta. Los coches, los autos, los tranvías pléticos como racimos humanos que huyen de las calles céntricas hacia el gran pulmón verde y refrescante dejan en pos de sí polvaredas que brillan al sol con fulgor deslumbrante de estalactitas y parece que llevan en el vientre un sátnico y desacorde ruido.

La gran orquesta que forman el viento y las ramazones desgredadas e inquietas de los árboles sobre la vieja y prolongada avenida de la Sabana deja oír una sonata fantástica, soplada por los vientos que nos llegan del Norte en loca carrera.

La Sabana, como esas plazas europeas y americanas que vemos en los cromos iluminados, Saint Sebastien o Long-Beach, se viste de móviles y centelleantes colorines. Lindas damas que lucen ya el último grito de la moda de París, esbeltas como cuidadas palmeras de jardín público, con sus cabecitas a la garzón y sus pies a la newyorkina, rien y parlotean alegremente.

Van a ver el estadio lleno de sportmen ágiles y estatuarios que lucen ante las mujeres sus gracias varoniles. Grecia triunfa al través del tiempo. Apolo aún se acuerda de los tiempos en que presidía las fiestas de Atenas y no sienta mal a su plácida y juguetona rubicundez disparar sus saetas sobre los habitantes de las tierras en que los indios le erigían altares de granito y le dedicaban fiestas en que, como una ofrenda al Padre, se empurpura con sangre de doncellas la esmeralda de las praderas.

Quizá un poco admirados y con los ojos llenos de las visiones triunfales discurren los gallardos paladines llegados de lejanas tierras por entre los grupos de las mujeres que les asaetean con dulces y cálidas miradas.

El aire se puebla de doradas nubecillas y los ojos se refrescan ante la inmensa vista de la esplendorosa esmeralda.

Una banda marcial preludia las notas fáciles de una linda marcha y las graderías y los palcos

responden con una salva de aplausos en que vienen envueltos aromas suaves de manos femeninas.

Abajo, la ciudad hormiguea con mil puntos negros.

Las retretas

Una cálida brisa, perfumada y lujuriosa, nos embriaga los sentidos con la dulce promesa de delirios sensuales. Cupido aletea por sobre todas las cabezas, derramando una lluvia de flechas que al punzar dejan una caricia sobre la leve herida.

Los minúsculos papeillos de colores libran batalla con los fugaces y ardientes chorrillos de eter perfumado que apenas llegan hasta los cabellos de las mujeres y se deslizan temblando a lo largo de ellos poseídos de una fiebre violenta que se deshace en esencia.

La eterna comedia amorosa encuentra fácil escenario entre las ondas musicales y la aglomeración de lindas siluetas femeninas.

El flirt reina sin peligros que en otra parte le harían menos amable y sugestivo, y en vez de los suspiros suaves recogemos en la brisa cristallidas carcajadas, musicalidades que glosan el vals lento de los músicos de airón rojo.

La inmensa sierpe matizada se desenvuelve, se recoge, se apoltona en otros lugares sobre los esmaltados caminitos del jardín.

Fuera, en la calle, un ebrio aulla una loca y libidinosa canción de arroyo.

Navidad

La tristeza deja cabizbajos a los turbios afiliados a la gran secta en que reina el dios alcohol. Desde la madrugada, un piquete de agentes, inflexibles y austeros, aunque quizá sientan temblarles el corazón al ejecutar la maligna acción han estado cerrando las cantinas y clubs de la ciudad. De aquí para allá andan, más bien parecen arrastrarse, unos cuantos hombres, huraños y ma-

La Municipalidad de Nicoya adquiere la Planta Eléctrica que hay en ese lugar

Este es un caso que nos sorprende agradablemente cuando hemos tenido conocimiento de él.

El lector debe saber que la Municipalidad de Nicoya tenía un contrato, firmado hace algún tiempo, con los señores Plaza y Llorente de esa localidad, por el que la empresa de los mencionados señores suministraba alumbrado público a la población.

La Municipalidad y los señores Plaza y Llorente de mutuo acuerdo, rescin-

dieron el contrato a que nos referimos y firmaron otro por el que la planta eléctrica pasa a ser propiedad de la Municipalidad nicoyana con todos sus accesorios, instalaciones, etc. etc.

Felicitaciones muy sinceras merece la Corporación Municipal por ese esfuerzo que se traducirá sin duda en el beneficio del público y aún en su propio beneficio, tanto más, como que no ha habido antes precedente parecido.

OJO!

Heno de Alfalfa.—Semilla de Algodón.—Avena.—Afrecho de Trigo y un ALIMENTO ESPECIAL para cuidado de Bestias de Carrera, ofrece EN VENTA

EL ALMACEN

Apartmento 614 TOMAS FERNANDEZ Teléfono 194

REGALO A LOS REOS de la Penitenciaría

El señor Director de la Penitenciaría recibió de los reos quince lindos cartoncillos de madera muy bien fabricados y hábilmente pintados y los entregó hace algunos días a la Directora del Hospicio de Huérfanos de esta capital para ser distribuidos

entre algunos huérfanos en la Noche-Buena.

Digna de felicitación es esa actitud de los presos, que pone una lágrima en los ojos. Tal vez la lágrima que, según D'Annunzio, salva a los miserables más empedernidos

UN GRAN SURTIDO

— EN —

TELAS PARA COLCHONES

DE CALIDAD SUPERIOR
Y BRILLANTES COLORES

Recibió la

COLCHONERIA ESPAÑOLA

de Mercedes v. de Sánou

Situada 75 varas al Oeste de la Botica Francesa

TODA CLASE DE TRABAJOS
A LOS MEJORES PRECIOS DE PLAZA

Podemos especial atención a los pedidos de Provincias

liciosos, husmean en las puertas ocultas de los establecimientos de licores y en las casas sospechosas en que se han reunido media docena de hombres.

No hay un sólo lugar en toda la ciudad donde remojar las gargantas. Sin embargo, de vez en vez la voz desentonada de un ebrio llena la calle

de gritos guturales y salvajes.

Los agentes andan tras él, le prenden y le interrogan; pero rara vez logran saber en que lugar satisfizo su vicio.

A pesar de todo, el Niño Dios de seguro se habrá sentido satisfecho al abrir sus ojos esta mañana de Navidad

LAS MEJORES Maderas del Pacifico

Todas cortadas a tiempo

Roble, pochote, cedro, cenizaro, ira guayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de

Ramón Leónh.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington

Apartado 1197 - San José

Imprenta Borrás Hermanos

250 varas al Sur del Banco de Costa Rica

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

VACA ROBADA De propiedad de don Martín Brejes se han robado una vaca nueva, overa colorada, echos cortos y cortados en las puntas, marrada en las dos arenas, en un lado con una F mayúscula, y en el otro con una J y una B entrelazadas y con el mismo fierro de la otra anca. Está dando leche. Se dará una gratificación al que dé razón del paradero.—Cervantes, 15 de diciembre de 1924.

Tapiceria PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, persianas, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos gamados.—Avenida Central bajos de Cuesta de Moras.—HIGINIO VIALTA.

PARAGUERAS NUEVAS a 35.00 colones. Caja de hierro doble, grande en 500-00 colones en el Almacén de Muebles de Fernando Asch y Compañía, 50 varas al Sur del Hotel Washington.

ADMINISTRACION DE CASAS Domingo Merino, Administrador de las propiedades de la Sociedad Española de Beneficencia en Limón, se hace cargo de la administración, cobro y reparación de casas en esa localidad, cobrando el 10 por ciento del producto de la propiedad administrada.

DOS JUEGOS MUEBLES SALA estilo inglés, de resorte. Un tocador estilo Princesa. Una casa en Aranjuez. Una casa 300 varas al Norte del Mercado. Tres catres. Tres cosinas de hierro.— Todo por la quinta parte de su valor en la casa de Préstamos de Víctor M. Peralta.

La Buenaventura
Del 1° de Enero en adelante queda trasladado este establecimiento 100 varas al Norte de la Plaza Viquez, frente al Tranvía y 75 varas al Sur del Mercado.

Glases de inglés
Profesor experto, método institutivo y fácil. Lecciones a domicilio. Llámeme al teléfono 287 al Profesor de Inglés.

Nueva Pensión
En casa de familia se ha abierto una nueva pensión, 75 varas al este de La Nueva Lira, casa de madera con jardín a la calle. Servicio esmerado tanto en la mesa como a domicilio.

EXCELENTE establecimiento comercial, con cantina separada de la pulpería y con cafetería contigua, situada al lado Sur del Teatro Nacional, vendemos por tener que ausentarnos del país. Para más informes Antonio Rescia y Hno. Teléfono 744.

Se venden Dos casas en la Av. Central, son de madera y tienen toda comodidad. También se vende un negocio en Puntarenas que produce anualmente \$ 50.000 de ganancias. En esta oficina se informa.

DE OCASION He dispuesto vender mi negocio de pulpería, junto con la propiedad. El punto es inmejorable en el centro de Aranjuez.—También vendo un piano de muy buena marca.—Santiago Sabatino.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

B. Valle y Co. Carpinteros y Ebanistas.—Taller situado en Cuesta de Moras, trabajo esmerado; materiales de primera; cumplimiento estricto en los encargos. Oficiales de competencia reconocidos.

SE VENDE una empujadora de camioneros, con excelente clientela. Precio bajo y hará buen negocio quien la adquiera. Entenderse con Manuel Saavedra H.

VIOLINES franceses.—Se tienen que un pequeño lote de violines franceses, acabados de importar. Los hay hasta de seis dólares.—Informes aquí.

Busque la edición de mañana

IMITADA POR TODOS

IGUALADA POR NINGUNO

CERVEZA TRAUBE

EL JUEVES PROXIMO llegara nuestra Legacion Especial en el Perú

Se nos comunicó esta mañana que el jueves de la presente semana llegará al país don Felipe J. Alvarado con su estimable familia y demás miembros de la Legación Especial que se acreditó ante el Gobierno de Perú, con motivo de la celebración del primer centenario de la batalla de Ayacucho.

La mencionada legación llegó esta mañana a Pana-

má, y estará mañana en la tarde en Cristobal, para tomar allí el vapor de la línea Nueva York Limón, que ha de amanecer el jueves en nuestro puerto del Atlántico. En tren especial se trasladará a esta capital, en donde estará ese mismo día.

La anterior noticia la hemos tomado de fuente que consideramos oficial.

Anibal Blanco D.
HOJALATERO Y FONTANERO MECANICO
TALLER: 50 v. al Oeste de la Botica de la Dolorosa. Garantiza sus trabajos

Operacion

En la Clínica del Dr. Figueres fue operado con muy buen éxito de una catarata el Lic. don Clodomiro Salas por cuya completa salud hacemos votos.

— EN LA —
LIBRERIA ESPANOLA
DE MARIA V. DE LINES
Encontrará Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

MANUEL MADRIGAL Q.
Frente al Palacio de Justicia, S. José
BARATILLO PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS

RAFAEL CRUZ
DENTISTA AMERICANO
PROCEDIMIENTOS MODERNOS
GARANTIA EN LOS TRABAJOS
Despacho: 150 varas al Sur de la Botica Francesa.—San José

Sombreros de Pita MONTECRISTO y ECUATORIANOS
de toda clase y a todo precio al por mayor
Agencia exclusiva de cajas de hierro **HERRING HALL MARVIN SAFE Co.** Se venden en abonos.
Apartado 655 ROMULO ARTAVIA Teléfono 1058

Noticias del exterior y comentarios oportunos

Comunican de España que varios grupos de catalanes prominentes han hecho circular un manifiesto por toda la península acusando al Directorio de ser el promotor de los sucesos de Vera y Barcelona que se suponía era una asonada de los sindicalistas residentes en el extranjero. La hoja dice en parte:

“El plan parece consistir en nombrar al general Martínez Anido presidente del Directorio, para que éste emprenda una campaña de carácter violento en contra del elemento radical. El general Martínez Anido necesitaría de algún motivo aparente que justificase su actitud, y de ahí que se simulara el complot de los radicales. Su deseo es provocar una reacción en favor del Directorio, tanto en España como entre las colonias hispanas en el extranjero”.

“Aunque nada hay seguro, no debe parecer imposible el plan. ¡La política recurre a todos los extremos!”

Noticias llegadas de la capital de Cataluña dan cuenta de la protesta de algunos abogados catalanes por la muerte de los reos Llacer y Montejó. Dichos abogados consideran que la condena se debió a un complot policiaco y se han dirigido a sus colegas de Madrid para que el Colegio de Abogados tome cartas en el asunto investigando la condena y ejecución de dichos individuos. El señor La Cierva se ha opuesto a que se reúna el Colegio de Abogados para tratar dicho asunto

Esto agregado a posteriores noticias dando cuenta de haber sido puestos en libertad varios sindicalistas a los que también se acusaban de haber asesinado a un policía y para

los cuales pedía la pena de muerte, tratando de complicarse también en el complot que tanto ruido ha hecho, afirma la anterior noticia del complot policiaco. ¡De alguna manera esos señores tienen que justificar su existencia y su sueldo! Juan Rull les enseñó como se hacen esas cosas!

Noticias llegadas de Alemania dan cuenta de que se están haciendo grandes preparativos para recibir al Dr Hugo Eckner, comandante del dirigible ZR3 por su magnífico vuelo a través del Atlántico. Se espera que su entrada en Alemania sea la entrada de un “conquistador”.

“Conquistador es todo el que contribuye al progreso. Más se lo merece Eckner que Guillermo II o Federico el Grande. Los alemanes se van poniendo a tono.”

La Rusia roja se está volviendo amarilla, según declaraciones de Kiolonsky, célebre escritor ruso que acaba de abandonar su patria. El señor Kiolonsky agrega que las persecuciones de que eran objeto los ex-miembros de la policía del Czar, hace seis años, han cesado por completo y que en su lugar se han iniciado las persecuciones al elemento radical.

“Hay quien cambia los términos y dice: la Rusia amarilla se está convirtiendo en roja. La impopularidad de Troztsky es la mejor prueba de ello”.

Egipto apela a la Liga de las Naciones, protestando de la actitud de Inglaterra. Se cree que Italia apoyará al pequeño reino de Egipto y será su abogado ante la Liga.

Al parecer Mussolini trata de tomar su “vendetta” por lo de Corfú.

Guía Comercial de Costa Rica (en Inglés y Español) para 1925

“LA NUEVA PRENSA”

OBSEQUIARA a todo el Comercio del País y a sus suscritores que lo soliciten, una Guía de todas las actividades nacionales: Agricultura, Industria, Comercio y Profesional

Tenemos en prensa la edición y oportunamente avisaremos el día en que podamos servirla al público

¡¡Solicítenos DESDE HOY un lugar para su anuncio!!

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor “CALAMARES”, que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores “CALAMARES”, “PASTORES”, “ULUA” y “TOLOA” harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores “SAN GIL”, “SAN BENITO”, “SAN BRUNO” y “SAN BLAS”, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores “CORONADO”, “CAVINA” y “CAMITO” de la ELDERS & FIFFES LTD., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador

San José, noviembre 6 de 1924.

EDICION DE NAVIDAD

DE

LA NUEVA

PRENSA

25 DE DICIEMBRE - 1924

SAN JOSE - COSTA RICA

AMERICA CENTRAL

IMP. BORRASE HNOS.

DEPOSITO DE MADERAS

DE

RAMON LEON, Hijo

MADERAS de mis SITIOS
● del PACIFICO ●

OBSERVE que los que TENEMOS SITIOS
podemos vender MAS BARATO porque no
SUFRIMOS la mano del *REVENDEDOR*.

 HAGO CONVENIOS ESPECIALES

Consulte usted mis precios



100 varas al Sur del Hotel Washington : : Teléfono 1032.